
90后高邮小伙周倜楷

影坛已露尖尖角
□ 晓晖

微电影《受戒》正在高邮拍摄，年轻时的

小明子的扮演者周倜楷格外引人注目。虽然

他年龄不大，但面对镜头时的一举一动却显

得比较成熟老道。对于多数喜欢看电影的高

邮人来说，他还是银屏上的陌生面孔，但由他

饰演男一号习仲勋的纪录电影《陕甘星火》，

下个月将在央视正式播出。

周倜楷是土生土长的高邮人，毕业于

中央戏剧学院戏剧影视表演专业。周倜楷是 90后，青

春、阳光、自信。当他获得《受戒》中小明子一角的演出

机会后，高兴得不得了，一来他很喜欢汪老笔下的这个

角色，二来长年在北京发展事业的他，正好借这次机会

回家看看。

周倜楷的从影之路有些传奇，高二那年暑假，一次

机缘巧合，他遇见了时任上海戏剧学院的表演系主任

佟瑞敏教授，外形帅气个头又高的周倜楷一眼就被佟

教授相中，佟教授成了他的表演方面的启蒙老师。随

后，周倜楷“无心插柳”地进入了中央戏剧学院，学习戏

剧影视表演。

还没毕业，周倜楷就已经开始接拍电视剧、电影和

演话剧等。毕业后，他便是通过自己的努力，争取到纪

录电影《陕甘星火》的拍摄机会，饰演男一号习仲勋。周

倜楷用“诚惶诚恐”来形容自己扮演习仲勋一角时的心

情。“我知道习仲勋为延安保卫战的胜利立下过汗马功

劳，当剧组通知我扮演习仲勋后，我翻阅了大量资料，

对他的性格作进一步了解。因为只有深入了解一个人，

才能和他进行精神层面的沟通，才能更好更全面地塑

造好这个人物。我觉得他亲和、无私、果敢，此外，他身

上还有些许革命浪漫主义色彩。”周倜楷告诉记者，有

关老一辈革命家艰苦奋斗的故事，他以前只是听过、看

过，从未切身感受过，拍摄《陕甘星火》期间，他吃住在

山东吕良李家山洞，感受到包括习仲勋在内的革命家

为追求自己的理想，投入的热情和奉献精神，这让他非

常感动。

周倜楷说，自己一直很想拍一部跟家乡有关的电

影。这次，经高邮籍导演陈健力荐，他回家乡参与拍摄

微电影《受戒》，饰演年轻时的小明子。虽然只是部微电

影，但为了角色的需要，他已经两次剃光头。对此，他一

点还没有觉得对自己的形象有所影响，反而甘之如饴。

“这是部值得一看的作品，一定会给你们一个惊喜”。周

倜楷说。

周倜楷表示，虽然自己的演艺事业才刚刚起步，但他

会努力让全国观众通过他进一步了解高邮。

!

详情请浏览“今日高邮”网站http://www.gytoday.cn
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（上接一版）另外，目前在手推进的还有投资40亿元的国信天然

气热电项目（已经取得路条）、投资30亿元的科赛神居山文化旅

游度假区项目，以及投资20亿元的秦邮特种材料二期项目、投

资20亿元的高邮湖风力发电场等一批重特大项目。这些“两大

三高”（体量大、产业关联度大、高新技术、高附加值、高端制造）

项目将成为我市经济发展新的爆发点和增长极，成为驱动我市

在沿河地区转型发展、追赶融合、率先崛起的强力“引擎”。

我市工业迅速爬坡、突围，传统产业结构不断优化，并以崭

新面貌“重出江湖”，走上“高新化”的道路，这些都得益于重大科

技项目的支撑驱动。曙光公司的超高压电缆项目、赛德公司的核

电缆项目、浩明公司的高效节能灯项目、日新公司的氨糖项目、

迅达公司的重型机械项目、华富公司的储能电池项目等一批批

项目的实施，为企业的转型升级赢得了先机，为企业增添了底气

和实力，实现了发展与创新的同频共振。同时我市还将开发区、

城南经济新区、菱塘光电科技产业园和高邮镇工业集中区等作

为创新载体，通过集聚、整合、优化，为创新发展打造“加速跑

道”，新增入园企业200多家，实现园区工业产值近千亿元。

产业、科技、载体、人才和制度的“五着联动”，形成强大合

力，支撑起高邮的新天地。目前，我市已相继获得“中国路灯制造

基地”“省首批产业集群品牌培育基地”“省绿色照明特色产业集

群基地”“国家火炬计划特种电缆特色产业基地”和“省光电高技

术特色产业基地”等一批“金字招牌”。

民生工程撑起百姓“幸福伞”

今年年初，市委、市政府下发《关于加快推进民生幸福工程，

着力提升民生幸福水平的意见》1号文件，明确了今年10大类

40项（143个子项）民生幸福工程。至9月底，10大类40项民生

幸福工程正在按序时实施，143个子工程已完成60多项，其他

子工程均按序时全力推进。

目前，全市已新增城镇就业12402人、推荐就业6413人、转

移农村劳动力6464人、帮助失业人员再就业4489人、就业困难

人员再就业859人，分别完成全年目标的207%、149%、216%、

195%、286%；“五保”集中供养率近90%。全市2407个村庄实施

了环境综合整治，全市空气质量优良率为100%；城乡集中式饮

用水源达标率100%，被征地农民参保覆盖率达100%、各类优

待抚恤补助标准城乡一体化覆盖率达100%。同时，构建了城市

“15分钟文化圈”和“10分钟体育健身圈”、“农村10里文化圈”，

实施了对城南历史街区的整治保护、盂城驿扩容修缮等工程，30

条后街后巷及部分老小区改造有望在11月底前完工，另外，穿

心河、玉带河等河道整治正在按序时推进。蓝天碧水的高邮蕴含

着水之韵律、充盈着盎然生机。

今年以来，我市城市建设管理、社会事业发展以及创新社会

管理等方面工作也取得了长足发展。全面启动了城市环境综合

整治和“三拆三整治”工作，切实解决了垃圾填埋场填埋气收集

与处理、城区渣土车专项整治、露天虾仁加工点取缔等一批群众

关注的热点问题。全市各类调解组织受理矛盾纠纷调处成功率

达95%，群众治安满意率达98%以上，连续多年获得省社会治

安安全市、省信访工作“三无”市等称号。高邮已成为百姓安居乐

业的幸福高地。

创新成振兴工业的“群体意识”

我市已连续多年被国家科技部评为全国科技进步先进县

（市），2012年，有9个项目分别获扬州市科学技术奖一、二、三

等奖，获奖档次和数量均列扬州各县（市、区）前茅，今年还有一

批科学技术奖项目正在申报。一个产业基础并不十分“耀眼”的

县市，何以冲到科技创新的前沿？其中关键就是市委、市政府始

终狠抓“第一生产力”（科技）、“第一资源”（人才）和“第一驱动

力”（创新创业），大力培育高新技术产业，加快集聚高层次人才，

使科技创新成为振兴工业的“群体意识”。

今年以来我市工业经济与其他地方一样，仍然承受着经济

下行的压力。但令人欣喜的是，1至9月我市仍实现规模以上工

业产值636.2亿元，其中实现高新技术产业产值267.2亿元，占

规模以上产业产值比重的42%左右。1至9月份，全市工业用电

量达14.38亿千瓦时，同比增长58.5%，用电量增幅位居扬州各

县（市、区）第一。同时，机械装备、电缆电线、纺织服装、照明灯具

等基本产业领跑拉动效应日益明显，许多企业的开票销售同比

增长30%以上，生产订单已排满下半年。这些业绩的取得，全得

益于我市抓住了一把科技创新的“金钥匙”。据统计，至目前，我

市已累计新增省级以上高新技术企业55家、省级以上高新技术

产品423个，同时还获得了一批省支撑计划项目、国家创新基金

项目和国家火炬计划项目。

我市还将创新发展列为城市发展战略，启动实施“秦邮人才

聚集计划”。目前，全市有300多家企业与高校院所建立了产学

研紧密合作关系，并签订了近300项产学研合作项目。南京农业

大学等5家高校在我市设立了技术研发分支机构、大连理工大

学与我市合作建成首家高校研究院、市经济开发区还获得了中

国产学研合作创新示范基地称号。市经济开发区科技产业综合

体，城南经济新区智慧大厦等科技创新平台也正在建设之中。我

市已建立101家扬州市级工程技术研究中心、27家省级工程技

术研究中心，建成企业院士、博士后、研究生工作站13个，74人

次获得上级人才计划资助。

“努力实现高邮在沿河地区率先崛起，必须着力做大经济总

量，着力加快转型升级，着力推动城镇化建设，着力增进民生福

祉，以改革创新精神加强党的建设，努力促进经济社会持续健康

发展，加快建设更高水平小康社会，加快推进基本实现现代化进

程”，这是市委、市政府向全市人民发出的集结令。我们坚信，在

市委、市政府的坚强领导下，进一步加快产业创新、城市创新、人

才创新、模式创新、制度创新，让一切知识、科技、人才、文化等创

新要素在高邮集聚嬗变，我们在沿河地区率先崛起的信心就会

更足，改革创新、提速跨越的“追梦”步伐就会迈得更快、更坚定，

“中国梦”的“高邮篇章”定会更加夺目辉煌。

周倜楷（中）在微电影《受戒》中饰演小明子。

邮集评审见闻
□ 曹东辉

笔者有幸于 9月 12日至 13

日，同中华邮联邮展委员会副主任

杨桂松、国际邮展评审员李汇祥等

对高邮邮文化节参展邮集进行评

审，高邮浓厚的邮文化氛围令人印

象深刻。

高邮是中国唯一以“邮”命名

的城市，也是首批“全国集邮文化

先进城市”之一。在高邮，不仅随处

感受到浓浓的邮文化氛围，而且集

邮爱好者编组邮集蔚然成风。第六

届中国邮文化节期间举办的集邮

展览，将展出全部由本地集邮者编

组的邮集300框。

高邮集邮者编组邮集已有较

长的历史，上世纪八十年代就已

经出现不少好邮集。刘建东的《鸽

子》专题邮集 1997年获江苏省第

五届集邮展览铜奖，以后不断进

步，到 2011年获亚洲邮展大镀金

奖，2013年获世界邮展镀金奖，

不仅为高邮赢得了荣誉，也激发

了高邮更多的集邮者编组邮集的

热情。

高邮市政协主席、市集邮协会

会长倪文才认为，如果集邮者仅仅

收藏欣赏邮票，那只是停留在低水

平上；只有编组邮集，才能向高水

平迈进。倪文才就是一位编组邮集

的实践者，他编组的《道教文化》5

框邮集在今年6月江苏省第九届集

邮展览上获镀银奖。为迎接本届邮

文化节，倪文才编组了《京杭大运

河》5框邮集和一部关于洞穴的 2

框邮集。此外，他还帮助高邮李氏成

员编组了《邮票上的李氏名人》邮

集，在第二届世界李氏文化节展出，

引起轰动。

倪文才还在市级机关倡导编组

邮集。在他的影响下，许多机关干部

加入了编组邮集的行列。高邮市纪

委把编组“廉政邮集”作为宣传弘扬

廉政文化的一个重要内容，这次将

有40多部“廉政邮集”参加邮文化

节集邮展览。市政府应急办干部乔

杰结合本职工作编组了《应急知识》

3框邮集，他表示，今后将把这部邮

集作为应急避险宣传教材拿到基层

单位去展出。市计生委原主任潘秀

珍是一位以编组邮集为乐趣的女同

志，她结合本职工作编组的《中国人

口与计划生育》一框邮集参加了省

邮展并获奖。此次邮文化节，她编组

的《儿童》5框邮集也具有相当高的

水平。

高邮在编组邮集方面还注重

“从娃娃抓起”，这次邮文化节有

近 300名中小学生的一页邮集

参展，其中有些具有相当不错的

水平。
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